
平成２６年３月定例会 一般質問通告書 

 

 

質問順 質 問 議 員 質    問    件    名 

1 荻原かほり 

１ セーフコミュニティの推進について 

 

(1) 関心度を高めるための施策について 

・ ＳＣ推進のための取り組みは 

・ 地域、団体への取り組みは 

・ 見える化実現のための具体策は 

 

 

２ 災害に強いまちづくりについて 

 

(1) 大雪時の安全対策について 

 

(2) 古い公共施設の安全対策は 

 

 

３ 学校教育の事業について 

 

(1) ＩＣＴ事業事業の具体的な取り組みは 

 

(2) スタディサポート事業の継続について 

 

(3) 事業成果のＰＲについて 

 

 

４ 新図書館の準備体制について 

(1) 新年度計画に新図書館の施策が示されていないが事

前に体制づくりが必要だと思うが 

 



 

 

２ 藤田 英文 

１ 平成 26年度事業計画 

(1) 消費税に伴う町の収支予算と利用料等の扱い 

(2) 住民税均等割額増税の使途 

(3) 太陽光発電普及の現況 

 

 

２ 町の人口増対策 

(1) 町人口の変遷をどの様にとらえるか 

(2) 人口、社会動態の分析 

(3) 外国人の動態と現況 

(4) 行政と民間との連携 

(5) 町の共通テーマとしての人口増対策 

 

 

３ 町の産業(農・商・工業)振興について 

(1) 町の農業維持と振興策 

(2) 人・農地プランと町の対応 

(3) 農業の担い手育成、居住対策、地域おこし協力隊 

(4) 町の建設業に関する 

・ 保育園開園の遅延 

・ 公共工事の拡充 

(5) 町の商業に関する 

・ 地元製造品の流通拡充 

・ 六次産業の具体化 

 

 

４ 社会福祉事業と公共サービス 

(1) 町内ＮＰＯ法人の実態 

(2) ＮＰＯ設置水準と育成 

(3) 公共サービスの担い手育成 

(4) 地域福祉団体間の連携 

 

 

５ 町内労働者の雇用拡充 

(1) 町内労働者の雇用の実相 

(2) 町関係雇用の実態 

(3) 雇用促進法に基づく雇用の状況 

(4) 町内雇用機会の拡大 



 

 

３ 武村 俊身 

１ 一般行政 

○ 町長 3期 12年の取り組み総括について 

(1) 当初 10点掲げた取り組み 

(2) 第 4次計画の推進 

(3) 5つの重点施策、それぞれの町長評価は 

(4) 積極的に財源を投入された予算編成の考え 

 

２ 保健衛生 

○ 子宮頸がん予防ワクチン接種について 

(1) 副反応等による厚生労働省からの通達は 

(2) 対する現在町の対応は 

(3) 主な副反応は 

(4) 25年度町予防ワクチン接種者数は 

(5) 今迄に町接種者数は 

(6) 町副反応者の報告又相談は 

(7) 今後町の対応は 

 

３ 教育振興 

○ 考える子ども育成事業 

(1) タブレットパソコンを導入し新しい教育 

(2) 情報教育活用の支援員によるＩＣＴを活用した 

授業 

(3) (1)(2)それぞれの取り組みの内容は 

(4) 新しい教育と支援員によるＩＣＴを活用した授業

に対し期待されることは 

(5) 支援員はどの様な人が当たり人員は 

 

４ 高齢者福祉支援 

○ 元気はつらつ箕輪の大先輩活動支援事業の状況 

(1) 近年の長寿クラブ会員数の推移は 

(2) 年度別「箕」の活用状況は、長寿クラブ会員又一

般者 

(3) 近年のマレット、みのちゃんバスの利用状況 

(4) 近年の「箕」の寄付者状況 

 

５ 安全対策 

○ 国道バイパス歩道除雪対応 

 

６ 施設対応 

○ 町民スイミングプール 23年度以降の後地利用検討は 

 

７ 住民環境 

○ 松島駅改修の概要と利活用について 

○ 臨時職員について 



 

 

４ 唐澤 千洋 

１ 一般行政 

平成 26年度予算について 

 

(1) 第 4 次振興計画最終年度、町長 3 期目の最終年度

予算の感想は 

 

(2) 地域総合活性化事業交付金制度の更なる充実 

ア 寒冷地、積雪地対策を盛り込んだ区交付金の制度

化を 

 

 

２ 教育行政 

特別支援学校在籍児童の副学籍制度への保護者の期待

と不安 

 

(1) 箕輪町の取組み実態は 

 

(2) 今後の取組みは 

 

 

３ 教育行政 

生涯学習の充実と公民館教育 

 

(1) 公民館教育の今日的あり方について 

 

(2) 公民館地区館・分館の位置付と財政支援について 

 

(3) 計画期限切れの生涯学習計画の策定について 

 

(4) 社会教育主事の配置について 

 

 

４ 森林行政 

 

(1) 間伐事業の推進と育林啓発事業について 

ア 町有林の間伐事業の状況は 

イ 山の日事業の推進は 



 

 

５ 釜屋 美春 

１ 消防団員の支援について 

地域防災力充実強化法(消防団支援法)について 

 

(1) 消防団の新たな装備基準への対応は 

(2) 報酬・出動手当の引き上げ等、処遇改善の責務を課

しているが当町の考えは 

(3) 情報入手、発信にはＳＮＳの導入を想定しているが

町の考えは 

 

 

２ 後期高齢者肺炎球菌ワクチンについて 

 

(1)平成 22年度からの接種者数、接種率は 

(2) 接種補助の対象年齢の拡大を求めるが、国の動向と、

当町の対応は 

(3) 基礎疾患(心臓病・腎臓病・糖尿病・肝機能障害等)

のある人は特に勧奨する必要があるが対応は 

 

 

３ 箕輪のブランド力アップのために 

にこりこ周辺の整備について 

 

(1) 旧留美庵のリニューアル構想は 

(2) 全ての観光客が快適に利用できるトイレを外に設置

すべきと考えます。 

(3) 女性や子どもが集える憩いの場に、女性の発想を取

り入れた構想を 

(4) 芝生や緑陰を取り入れて公園としての開発は 

 

 

４ 「ふるさと応援基金」について 

箕輪町の「ふるさと応援基金」の現状について 

 

(1) お礼の品は、価格は、どの様な人から、どの様な事

業を指定していますか。 

(2) 「ふるさと納税」が注目されている、箕輪町の多様

な特産物を活用しＰＲに活かしては 

(3) ホームページの 1面に紹介画面を 



 

６ 浦野 正雄 

１ 除雪対策について 

(1) 長時間にわたり大量の雪が降った場合、町で行う除

雪回数等の基準はあるのか。 

(2) 松島南部を通る町道 7 号線は、東西を走る 1 級町道

の中で唯一「優先重点除雪路線」に指定されていない。

一方交通量があまり多くない 2 級町道で指定されてい

るところがあるが、どのような基準で決めたか。 

(3) 南箕輪村では、今年度から有償の除雪ボランティア

制度を導入し、村で行う除雪区間以外の生活道路や通学

路、歩道の除雪を、区長の要請に基づきボランティアが

行い、村民から大変感謝されているそうである。当町で

も除雪ボランティアを募集し、住民の安全と負担軽減を

図ったらどうか。 

(4) 南箕輪村では、今まで区に限っていた除雪機購入等

に対する補助を、地域の除雪を行う個人にまで拡大した

そうである。当町でも同制度を導入し、除雪機による除

雪の範囲を広げられないか。 

(5) 国道バイパスの歩道の除雪がほとんど行われていな

い。周辺の大型店等に頼ることは難しいと思われるの

で、町か区で対処すべきではないか。 

２ 官公需等契約における町内業者の使用について 

(1) 現在建設中の東みのわ保育園建築工事においては、

町内業者が下請けに入っていないそうであり、建設業者

から不満の声が出ている。契約に際し、できる限り町内

業者を使うよう依頼する等の措置を講じられなかった

のか。 

(2) みのわ振興公社では、燃料や飲み物等を町外業者か

ら調達しているそうである。収益を上げるため、少しで

も安く購入したいという気持ちは理解できるが、せめて

町内業者にも入札や見積りに参加させるべきではない

か。 

３ 赤そば活用交付金について 

(1) 赤そばの種子を半生麺などに商品化するため、みの

わ振興公社に多額の赤そば活用交付金を交付するよう

であるが、製麺会社ではなく振興公社へ交付する理由は

何か。 

(2) 生麺又は乾麺であれば町内の製麺会社でも製造可能

であるが、どうしても半生麺でなければいけないのか。 

４ ハッピーサポート事業の進捗状況について 

(1) 事業開始以来約 2 年が経過するが、男女別、町内外

別の登録人員は。 

(2) その内、結婚に至った件数又は交際中の件数は。 

(3) 今後どのようなイベント等を計画しているか。 

(4) ＴＢＳテレビで募集している「ナインティナインお

見合い大作戦」に応募してみてはどうか。 



 
 

７ 向山 章 

１ 行政全般 

「民意を表舞台」に等をかかげて 3期までの町長の所見

姿勢について 

 

 

２ 一般質問について 

○ なぜ通告をとっているのか 

○ 議員は住民の代表として質問しているが町長の答弁

は如何か 

 

 

３ 複式簿記に基づく公会計制度の導入 

○ 単式簿記から見える化を促す公会計制度の導入の必

要性について 

 

 

４ 地方教育行政の改革について 

(1) 国の中教審が答申した「教育委員会制度」が波紋を

呼んでいる、所見を伺いたい 

(独立の原点、政治的中立性の観点) 

(2) 新年度の教育目標、施策の指針を伺いたい 

 

 

５ 農事法人組合との訴訟についての総括 

○ 原点について質問する 

(1) 訴訟の目的は何であったか？(8 項目) 

(2) この件で裁判などにかけた公費はいくらか 

(3) 多くの町税を使っての訴訟であったが町長はどの

ように捉えているか 

(4) 結果として町の言い分は達成したのか 

(5) 今までこの件に関する町長の答弁では多くの住民

は理解していない、所見を伺いたい 



 
 

８ 入杉百合子 

１ 東みのわ保育園の建設工事の遅れの原因は 

(1) 保育園建設工事が 3 ヶ月も遅れることになった原因

は何か 

 

(2) 入札時における業者選定が不適切ではなかったか 

 

(3) 町内の施工業者が、ほとんど参入していないのはな

ぜか 

 

(4) 工期の遅れによる地域の人達への影響は 

 

 

２ 太陽光発電パネルの設置について 

(1) 太陽光発電パネル設置が、景観と農地に及ぼす影響 

  は 

 

(2) 景観と農地を守る為のガイドラインと、条例をつく

るべきでは 

 

 

３ 要支援 1、2の介護予防給付の移行について 

(1) 要支援 1、2の介護予防給付が市町村事業の地域支援

事業に移行した場合、どのようなサービス体系になるの

か 

 

(2) サービスの内容が自治体により差が生じる恐れがあ

るが 

 

(3) 地域包括ケアシステムへの影響は 

 

 

４ 「考える子ども育成事業」について 

(1) タブレットパソコンによる授業の検証は充分にでき

ているか、どのような成果が期待できるか 

 

(2) 箕輪町独自の教材開発とは 



 
 

９ 大槻 金吾 

１ 大雪による除雪対策 

(1) 保育園、学校等駐車場の除雪と除雪機の導入につい 

 て 

(2) 北小体育館屋根よりの落雪について 

(3) 圧雪、凍結による危険各所の把握 

 

２ ながた自然公園リニューアル事業 

(1) 緑の少年団の森利用について 

(2) 池のビオトープ化について 

(3) 駐車場の確保 

(4) みのわ温泉の由来とロマンを活かして 

 

３ 農林業の振興 

(1) 旧留美庵改修整備の進捗状況 

(2) 国の地域おこし協力隊の取組み 

(3) 交流施設ぷらプラ前駐車場の舗装 

 

４ フェンシング振興事業と町活性化 

(1) 2020年東京オリンピック選手団事前合宿地招致につ

いて 

(2) フェンシング競技のみの取り組みか 

(3) オリンピック出場を目標に取り組む選手の育成につ

いて 

 

５ 中学生の携帯電話機の把握 

(1) ネットの使用状況の把握 

(2) ラインやフェイスブック等の使用 

(3) 朝部活との関連 

 

６ 景観事業 

(1) 国道バイパスの環境整備 

 

７ 防災無線 

(1) 音声告知放送との連携 

 

８ 買物弱者対策事業 

(1) まごころ市場「にこやか号」について 

 

９ 庁舎玄関 

(1) 玄関のイメージアップを 



 
 

１０ 小島 常男 

１ 平成 26年度予算について 

 

・ 編成方針(3重点施策)で前例に踏襲しない改革施策 

・ 歳入(町税、国庫・県支出金、町債) 

・ 新規事業(セーフコミュニティイベント、障がい者雇

用推進、農業振興地域おこし協力隊、考える子供育成事

業、情報教育活用支援員によるＩＣＴを活用した授業、

学校教育の充実と質の向上) 

・ 拡充事業(英語指導外国人講師・支援の必要な児童生

徒の現状と具体策) 

・ 保育園・小・中・高校連携の方策 

・ 公共土木事業(要望に対する計画) 

・ 財政の見通し～改善目標 

 

 

２ みのちゃんバス 

 

・ 利用状況(年齢層・有料・無料者等) 

・ 運行コースを弾力的(時間でコース変更柔軟的に) 

 

 

３ 公共事業入札制度 

 

・ 総合的判断で改善を 

 

 

４ 活力あるまちづくり 

 

・ 農・工・商・観の振興策、町の特徴活かして 

・ 交流人口の拡大策(ふるさと大使) 

 

 

５ 老朽化した公共施設 

 

・ 長岡保育園、ほか 



 
 

１１ 松本 五郎 

１ 福祉政策について 

 

(1) 町の地域福祉計画、第 5 期介護保険事業計画の進捗

状況は 

 

(2) 第 6期介護保険事業計画をどのように考えているか 

 

 

２ 町除雪計画について 

 

(1) 中学生の自転車通学路に指定されている、西天管理

道を除雪路線に 

 

(2) 緊急を要する医療施設の周辺道路・駐車場と駅周辺

の道路を優先重点路線に 

 

 

３ 町のごみ処理計画について 

 

(1) 上伊那広域連合のごみ処理計画と箕輪町のごみ処理

計画の整合性について 

 

 

４ 太陽光発電規制条例について 

 

(1) 住民の安全・環境を守るための太陽光発電施設設置

条例を 



 
 

１２ 木村 英雄 

施政並びに予算編成について 

 

１ 平成 26年度当初予算について 

(1) 積極予算の位置付けと施策について 

(2) 集中実行すべき、成果を出すべき事業はどのような

ものか 

(3) 地域の元気創造事業について 

(4) 臨時財政対策債について 

(5) 地方債現在高が、前年度、前々年度より上昇してい

るが、実質公債比率、将来負担比率等への影響は 

(6) 今後投資を必要とする事業は何か 

 

２ 公共施設等総合管理計画策定について 

(1) 町の対応について 

(2) 対象範囲は 

(3) 計画策定経費の財政支援について 

(4) 取組体制について 

(5) 策定時期について 

(6) 計画策定スケジュールは 

 

３ 組織体制について 

○ 産業振興課の係新設について 

 

４ 予防接種事業の個別接種について 

(1) 個別接種の推進について 

(2) 住民周知について 

 

５ 子ども・子育て支援事業計画について 

(1) 現在の取り組み状況について 

(2) 具体的な対象となる事業について 

(3) 計画期間は 

(4) 計画策定のスケジュールは 

 

６ 安全安心なまちづくりについて 

(1) セーフコミュニティの推進と認知度を上げる具体的

な方策は 

(2) 成果の見える化について 

 

７ 考える子ども育成事業について 

(1) 事業のねらいについて 

(2) 情報教育活用支援員の役割と先生方の授業の進め方

(教え方)がどう変わっていくのか 

(3) 今後の事業の進め方について 



 
 

１３ 平出 政敏 

１ 施政並びに予算編成方針について 

(1) 基本方針の 3つの重点施策展開について 

① 町中が一体となったセーフコミュニティ取り組み

推進の具体策 

② 「子育て日本一の町」とは、また、評価基準は 

③ 職員の知恵と工夫を活かした取組み推進の具体策 

 は 

(2) 自立を選択した人口 3万人規模の町づくり 

① 町の人口の推移と現状 

② 方針から消えたキャッチフレーズ「何故」？ 

③ 「住んでみたい」「住んでいてよかった」まちづく

り展開と評価と実態 

④ 「人口増対策から現状維持へ」の定住、移住の諸施

策は 

⑤ 「住んでみたい・住んでいてよかった」や「安全・

安心」のまちづくりは町の救世主となるか(人口減歯

止め) 

⑥ 厚生労働省の 2040 年人口推計に対する取り組み立

上げの考えは(例:現在の 15 区行政対応、保育園、小

学校のあり方等々長期的ビジョン) 

 

２ 観光・産業振興について 

(1) 旧留美庵のリニューアルと費用対効果 

① 周辺施設等含めた環境整備とながた一帯の面施策

が必要と思うが「行ってみたい」「来てよかった」「ま

た来たい」 

② サッカー人気を活用した町おこし 

・ 松本山雅のホームタウン参入の考えは 

 

３ 教育問題について 

(1) 県の新年度予算「しあわせプラン」に盛り込まれた

「信州教育信頼の回復施策」に対する町の対応は 

① 学力向上策とした県独自の学力テストの実施 

② 後を絶たない教職員の不祥事対策 

かつての教育県の現状を町の教育委員会としてど

う向き合っていくか 

(2) 文科省が実施した 2013 年度小 5、中 2対象の体力、

運動能力調査結果について 

① 町内の小 5、中 2の状況は 

② 運動あそび導入 10年の効果は 



 
 

１４ 岡田建二朗 

１ 産業振興策について 

(1) 消費税増税について業者への影響は 

(2) 住宅リフォーム助成制度の評価と展望 

(3) 商店版リフォーム制度について 

 

２ ながた自然公園リニューアルプランについて 

(1) 現行の公園とリニューアルプラントのコンセプトの

違いは 

(2) 景観・防災・管理の観点から電線を埋設する考えは 

(3) グリーンツーリズム事業との関連は 

(4) 親水ゾーンの構想は 

(5) 炭焼き窯の設置を 

 

３ 農業施策について 

(1) 水稲の生産調整制度縮小・廃止について町農政への

影響は 

(2) 「わんさか」一帯施設の連携について 

 

４ 健診施策について 

(1) 健診事業について実態と評価は 

(2) 課題と健診率向上に向けた施策について 

 

５ みのちゃんバスについて 

(1) アンケートについて町民の主な意見は 

(2) 中央病院へのコース設定の考えは 

 

６ 情報通信時代の教育環境について 

(1) 児童のＳＮＳ利用について、教員、保護者の認知度 

 は 

(2) タブレットでの教育施策について 

 

７ 町発足 60年記念事業に向けて 

(1) 箕輪町の歌の具体的な活用を 



 


